

## CURSO: “RadioEdu: Grabación y Edición con Audacity”



### Justificación

AUDACITY es un programa de grabación y edición de sonidos, que está disponible para diversas plataformas (Mac OS X, Microsoft Windows, GNU/Linux...), es fácil de utilizar, de libre uso y de código abierto distribuido con licencia GPL.

Nos permite, entre otras muchas acciones, grabar audios en tiempo real, convertir archivos a distintos formatos (mp3, ogg, wav...), editar archivos en múltiples formatos (ogg, mp3, wav, aiff, au, lof...), importar archivos en diferentes formatos, cortar, copiar, pegar y mezclar sonidos, trabajar múltiples pistas de sonido simultáneamente y tiene muchos efectos: eliminación de ruidos, compresor, normalización, ecualización, amplificación, autoduck, cambio de velocidad, modificación de tonos...

Así pues, AUDACITY es un gran aliado para nuestra radio escolar, ya que nos va a permitir crear nuestros audios, editándolos si fuese necesario, de una forma sencilla y exitosa, propiciando exportarlos en mp3 para publicarlos en nuestro portal de radio escolar.

### Objetivos

- Ser qué es y qué puedo hacer con AUDACITY.
- Instalar / actualizar el programa AUDACITY en mi dispositivo, comprobando que se pueden exportar audios a mp3 e importar cualquier tipo de audio. (lame, ffmpeg).
- Conocer la interfaz de AUDACITY y profundizar en las acciones más usadas.
- Realizar grabaciones y edición de audios con el programa AUDACITY

### Contenidos

- Conozco qué es y cómo puedo usar AUDACITY.
- Instalo (actualizo) AUDACITY en mi dispositivo.
- Conozco la interfaz de AUDACITY y manejo las acciones más usadas.
- Realizo grabaciones usando AUDACITY.
- Realizo grabaciones con los diferentes dispositivos que tengan los participantes y los de la radio escolar de su centro educativo.
- Conozco y utilizo algunos lugares en línea donde puedo encontrar recursos sonoros para enriquecer mis audios, respetando la propiedad intelectual.
- Edición de audios con AUDACITY.

### Metodología

Se seguirá una metodología eminentemente práctica, fomentando la participación y persiguiendo en todo momento que se pueda aplicar lo aprendido en los centros educativos.

### Temporalización

Se celebrará los siguientes días 18 y 25 de enero y el 1 de febrero de 2024, de 17:00 a a 20:00 horas. Las sesiones serán presenciales y se celebrarán en el CPR.

### Ponentes

**Eloísa Rol Díaz.** Coordinadora de QRadio, IES Quintana de la Serena. RadioEdu.

### Destinatarios

- Docentes en activo con destino en centros sostenidos con fondos públicos del ámbito del CPR Don Benito-Villanueva.
- Docentes en activo de cualquier nivel previo a la Universidad con destino en centros sostenidos con fondos públicos de Extremadura.

### Criterios de selección

1º- Docentes en activo responsables o coordinadores/as de Radioedu con destino en centros sostenidos con fondos públicos del ámbito del CPR Don Benito-Villanueva (mencionar esta circunstancia en el apartado observaciones de la solicitud).

2º- Docentes en activo con destino en centros sostenidos con fondos públicos del ámbito del CPR Don Benito-Villanueva con interés en colaborar en la radio escolar de sus centros educativos.

3º- Docentes en activo de cualquier nivel previo a la Universidad con destino en centros sostenidos con fondos públicos de Extremadura (se dará prioridad a las personas responsables o colaboradoras de Radioedu (mencionar esta circunstancia en el apartado observaciones de la solicitud).

En el caso de haber más solicitudes que plazas (mínimo de 15 y máximo de 30), aparte de respetar los criterios anteriores, se aplicará como orden de selección el consecutivo desde las letras CQ, del primer apellido, conforme al sorteo público celebrado en este CPR.

### Plazo de inscripción

El plazo de inscripción estará abierto entre los días 22 de diciembre de 2023 y el 16 de enero de 2024.

## Lista de admisión

La lista de personas admitidas se hará pública el día 17 de enero de 2024.

## Certificaciones

Se expedirá un certificado de 10,5 horas (1 crédito) al profesorado que asista con regularidad al 85% del tiempo de duración de la actividad, según la orden del 31 de octubre de 2000 (D.O.E. 4 de noviembre).

Se evaluará la cualificación en la adquisición de los contenidos abordados, mediante el análisis de las prácticas propuestas por la ponente y desarrolladas por los asistentes en el transcurso de la actividad.

La certificación se inscribirá de oficio, en caso de superar la formación, en el registro personal de formación de cada participante.

## Material necesario

Es recomendable que cada uno de los participantes lleven un dispositivo móvil (*tablet, smartphone* y/o ordenador portátil) y unos auriculares con micrófono, serán informados del tipo de dispositivo que van a usar antes del comienzo de la sesión.

## Competencia digital docente

Durante el desarrollo del curso se trabajarán los siguientes indicadores que recoge el Marco de Referencia de la Competencia Digital Docente (MRCDD): 1.4.A.2.1; 1.4.B.1.1; 1.4.B.1.2; 1.4.B.1.3; 2.2.A.1.1. ; 2.2.A.1.3. ; 3.1.A.1.3.

Enlace al [Marco de Referencia de la Competencia Digital Docente](#) donde se pueden encontrar la descripción de estos logros.

## Asesor responsable

Enrique Pérez de Villar González, asesor de plurilingüismo en el [CPR Don Benito-Villanueva de la Serena](#) Tlf.: 924021612 E-mail: [cprdbv.plurilinguismo@educarex.es](mailto:cprdbv.plurilinguismo@educarex.es)

Cláusula informativa de protección de datos para asistentes/participantes.

Los datos de carácter personal serán tratados por el Centro de Profesores y de Recursos de Don Benito-Villanueva (CPR de Don Benito-Villanueva) e incorporados a nuestra base de datos, cuya finalidad es el registro, gestión, control y seguimiento de su participación en la acción formativa, potestad conferida al responsable del tratamiento, el Centro de Profesores y Recursos de Don Benito-Villanueva.

Los datos personales de los participantes serán comunicados, en su caso, para el control y auditoría al organismo que corresponda. Sus datos serán conservados durante el tiempo necesario para cumplir con la finalidad para la que se han recabado y para determinar las posibles responsabilidades que se pudieran derivar de dicha finalidad y del tratamiento de los datos. Será de aplicación la normativa de archivos y patrimonio documental español.

Puede ejercitar sus derechos de acceso, rectificación supresión y portabilidad de sus datos, de limitación y oposición a su tratamiento, así como a no ser objeto de decisiones basadas únicamente en el tratamiento automatizado de sus datos, cuando procedan, ante el CPR de Don Benito-Villanueva. Avd. Vegas Altas, 111-B, 06400 Don Benito (Badajoz) o en el correo electrónico [cprdonbenitovillanueva@educarex.es](mailto:cprdonbenitovillanueva@educarex.es).



UNIÓN EUROPEA  
Fondo Social Europeo



Consejería de Educación, Ciencia y Formación Profesional  
Dirección General de Formación Profesional, Innovación e Inclusión Educativa

Una manera de hacer Europa

